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“国培计划”（2010）——小学数学脱产研修班第一阶段总

结暨“影子教师”实践研修动员会顺利召开 

 

国培计划——小学数学

置换脱产研修班于 11 月 25

日下午召开“培训第一阶段总

结会暨‘影子教师’实践研修

动员会”，会议由班主任主持，

并邀请学院数学教育教研室

陈克胜博士参加。 

班主任受数学计算机科学学院委托，就培训第一阶段的管理工作

及学员的学习情况作了总结，对存在的问题，提出了解决办法，指出

需进一步加强学员的自我学习意识，提高教育教学研究能力，改进学

员的合作交流模式，希望学员珍惜培训机会，充分利用安徽师范大学



的各种资源，努力提升教育教学能力。 

班主任详细解读了“影子教师”实践研修计划，介绍了相关“影

子学校”的学校历史及背景，介绍了“带教导师”的遴选情况，要求

学员认真领会实践研修的精神，深入理解实践研修的要求，积极做好

与“影子学校”及“带教导师”的沟通，力争高质量地完成实践研修

任务。班主任特别强调要严格遵守“影子学校”的各项规章制度及实

践研修的要求，同时确保实践研修阶段的安全。（文/房天营 图/武成

彬） 

 

化料学院召开“国培计划”培训者培训会 

    

11 月 25 日下午，化学与材料科学学院召开“国培计划”（2010）

——安徽省农村初中化学教师置换脱产研修班“带教导师”培训会。

副院长胡敏、专家组成员和初中化学置换脱产研修班班主任参加了会

议，会议由熊言林教授主持。 

会议共分为四个内容：首先胡院长围绕如何确保培训质量，对与

会人员进行了业务培训。专家组还对下一阶段的有关工作进行了充分

研讨。然后“带教导师”和学

员代表分别发言。最后，熊教

授强调了“国培计划”实施工

作的重要意义，希望“带教导

师”能把自己最好的本领拿出

来和学员分享，严格按照“国

培计划”的要求去要求每一位



学员，保证培训工作高质量开展。 

按照计划，十二月八号开始，学员们将分别在芜湖市二十七中、

芜湖市三中这两所“影子学校”进行为期一个月的实践研修。（文/

张媛 图/徐建华） 

 

专心研修 安全护航 

——“国培计划”生物置换脱产研修班第二次主题班会 

2010 年 11 月 17 日下午，“国培计划”（2010）生物置换

脱产研修班的 28 位学员，在

继续教育学院三楼多媒体教

室召开了第二次主题班会。此

次班会的主题是：专心研修，

安全护航。会议由班主任涂老

师主持。此次班会主要有四项

议程。  

一、安全。涂老师要求大家把安全放在首位。大家来到陌生的城

市，人生地不熟的，出门时要结伴而行，互相之间有个照应。涂老师

要求大家要注意交通安全、用电安全、财产安全、人身安全。如果遇

到困难，及时向班主任涂老师联系和求助，保证信息及时畅通，各

位学员之间要互相帮助。 

 二、涂老师介绍了顶岗实习生已经全部安排到位，下到各个学

校。希望大家与这些顶岗实习生多交流，多帮助他们，使他们在教学

上尽快的成长起来。 

三、安心研修。此次培训的学员都是来自全省各个地区，有的学

员离家很远，来回很不方便，学习的时间又很长，涂老师要求大家既



来之，则安之，静下心来，专心研修。涂老师说，大家从全省各地走

到一起是一种缘分，要珍惜这次学习的机会。在安师大学习的 3 个月

中，希望大家多交流，互相帮助、相互学习，努力解决教学中的困惑

和问题，大家争取都有更多的收获。回去后，还要当好种子教师，起

到引领示范的作用，为当地的教育事业贡献自己的力量。    

四、心得交流。此次班会上，28 位培训学员每人都做了 5 分钟

的学习心得发言。学员们畅所欲言，说出了自己的学习收获，交流了

心得体会，讲出了自己还有哪些困惑和问题。学员们都认为像这样的

心得交流会应该多举办一些，大家在交流的过程中，能学习到别人的

经验，补自己的不足，集思广益，充分发挥出集体的智慧。  

最后，涂老师做了总结发言，并衷心祝福各位学员，学习好、生

活好、身体好，前程更美好。此次班会取得圆满成功。（董森）  

 
 

初中化学班之参观化材学院实验室 

 

11 月 23 日上午，化材学

院胡敏副院长带领 2010 年“国

培计划”——安徽省农村中小

学骨干教师置换脱产研修项目

初中化学班的全体学员参观我

校化学材学院的实验室。化材学

院实验室位于安徽师范大学赭山校区科技南楼，拥有悠久的历史和先

进的实验实施。 



在实验室里，负责各实验室的老师向学员们详细地介绍了各个实

验设备的使用方法与功能，并演示了部分实验，使学员们深切感受到

了安师大的尖端技术。在整个参观过程中，老师首先介绍了价值好几

十万元的元素分析仪，说明了这种仪器的应用领域，接着介绍了价值

达几百万元的色谱、质谱连体仪，并演示了一个实验，介绍了如何利

用计算机对数据进行处理，最后还参观了 x-ray 仪与达几百万倍的电

子显微镜，有的学员还对电子显微镜进行了实际操作。 

整个参观过程中，胡院长一

直陪伴国培学员，并详细解

答国培学员们提出的各种问

题。在此我们国培班全体学

员向胡院长与全体实验老师

表示最诚挚的感谢！（国培

学员  文/徐建华 摄影/张

永涛） 

实验老师在向学员们介绍实验仪器 

“国培计划”——顶岗实习有感 

 

在 11 月 16 日细雨蒙蒙的清晨，我们拎着沉重的行李箱，怀着

复杂的心情，在生科院涂传林老师的护送下离开了伴随着我们播撒汗

水和欢喜的大学校园，在与室友们道别的那一刻，我们才意识到我们



情如姐妹。 

在车上，我们一行 20 人在涂老师的倡导下，一路欢歌，一路说

笑，畅想着美好的教师生活，对教师这个神圣的职业充满了向往。不

知不觉中，我们终于到达了目的地——舒城县第二中学。 

舒城县教育局和学校领导对我们的到来表示了热烈的欢迎，并对

我们的食宿做了细致和合理安排，也对我们的生活给予了一定的补

助。教务主任对我们的顶岗教学工作进行了安排和指导：安排每人顶

替参加国培培训教师的四个班课程，并兼带了另一位初二教师的两个

班，每人每周共 12 节教学课时。初为人师的我们，这是第一次真正

走上讲台，独当一面，尽管我们实习过，但是仍有压力，因为我们独

自面对一个班 90 多名学生，整个安徽省好像没有几个学校有如此规

模。然而，在这个大集体中，为了能够满足大多数学生的需求，我们

首先对他们的学习基础、性格特点进行了解，找到能够适合大多数学

生的教学方法，在此基础上，认真备好每一节课，根据新课改的要求：

初中生物以培养学生兴趣为主，所以我们要广泛查阅资料丰富课堂知

识，争取做到与实际生活紧密联系，重点培养他们对生物学的兴趣。

由于初中生的年龄较小和实际生活经验不足，在知识讲解时我们尽可

能的做到从学生角度思考并举例，以便于学生对知识点的充分理解与

掌握。 

在课堂教学当中，我们除了扮演着知识引导者的角色，还充当着

管理者的身份，课堂秩序的好坏与管理是分不开的。然而，在初中课

堂上，每一位学生还都处于表现欲非常强的阶段，所以我们要有的放

矢的进行教学，这样不仅可以完成预期的教学计划，又给了学生适当

的表现空间，激发学生的兴趣。另外，由于初中生对问题处理的不当，

有时会导致课堂当中出现一些不愉快的“插曲”，我们本着人性化的



教育观念，指导并引导学生化解矛盾，让他们感受到友谊的珍贵，增

进同学间的感情交流，同时增强班级的凝聚力和号召力，让他们感受

到教师无私的爱。 

在我们生活方面，学校领导考虑的非常周到，大到食宿问题的解

决，小到一些生活用品提供，他们无微不至的关怀让我们非常感动。

在周末时，在班主任的主持下，与一些学生的家长进行了深度的交流，

这样不仅使我们更加了解了学生的基本情况，而且还有助于提高我们

的教学效果，并且能够帮助对家教不当的家长进行正确的认识和引

导，促进孩子的健康发展。 

“国培计划”不仅提高了中小学骨干教师的教学水平，体现了新

课改“与时俱进”的要求，还为我们这些即将步入社会的大学生提供

了难得的锻炼机会，它是我们人生的重要转折点和适应期，我们要好

好的珍惜这次机会，并充分发挥我们的作用，努力提高自己的从教技

能，争取早日成为一名合格的人民教师。 

在此，我们衷心的感谢“国培计划”、学院领导以及舒城二中为

我们提供这次宝贵的锻炼机会！（2007 级生物科学专业  海珍 刘丽

丽） 

 

 

 

 

 

 

报 送：教育部项目办、省教育厅项目办 

 




